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公益社団法人愛知県医師会 第 14回(定例)理事会議事録 

 

 

開催日時：平成 29年 8月 10日(木) 午後 2時 30分～午後 5時 15分 

開催場所：愛知県医師会館 4階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／横 井  隆  城  義 政 

理 事／吉 田  貴  伊 藤 健 一  加 藤 雅 通  大 輪 芳 裕  西 山  朗 

    樫 尾 富 二  樋 口 俊 寛  伊藤富士子  纐 纈 雅 明  細 川 秀 一 

    森  孝 生  野 田 正 治  林  義 久  浅 井 清 和 

監 事／可世木成明  川 上 雅 正  野 口 良 樹 

代議員会議長／伊 藤 宣 夫 

代議員会副議長／杉 田 洋 一  山 本  楯 

欠 席 者 

副会長(代表理事)／市 川 朝 洋 

理 事／羽生田正行 

 

議事録作成者  前 橋 正 之 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 23名(うち理事 17名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

議 事 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について 

(１) 後援並びに共催について  

 ①がん就労を考える会（代表世話人 愛知県がんセンター中央病院副院長 岩田広治）

主催の「第 4回がん就労を考える会」〔10/28(土)〕の日医認定産業医研修会の指定申

請並びに共催について 

 

②一般社団法人名古屋市医師会(会長 杉田洋一)主催の日医認定産業医制度産業医学研

修会〔11/5(日)〕の共催について 

樫尾理事より説明され、1-(1)-①～②について一括承認を求め、承認された。 
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(２) 日本動脈硬化学会(理事長 山下静也)の行う家族性高コレステロール血症疾患啓発

研修会〔10/1(日)〕の後援について 

樫尾理事より説明され、承認された。 

 

(３) 社会福祉法人仁至会 認知症介護研究・研修大府センター(センター長 柳 務)の行

う企業向けセミナー〔10/4(水)〕の後援について 

樫尾理事より説明され、承認された。 

 

(４) 平成 29～30年度藤田保健衛生大学医学部 4、5学年臨床実習「地域医療」への協力(追

加)について 

樫尾理事より説明され、承認された。 

 

(５)小児在宅医療推進研修会〔11/2(木)〕への講師派遣について 

樫尾理事より説明され、本会の野田理事を派遣することが承認された。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について 

柵木会長より、下記の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催について承認を求

め、承認された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 8/23(水) 
母体保護法指定医師審査(小)委員

会 

5階医師連盟会議

室 

伊藤(富)理事 

西山理事 

2 9/4(月) 第 1回警察部会幹事会 
5階医師連盟会議

室 

細川理事 

大輪理事 

3 10/7(土) 平成 29年度協力難病指定医研修 802～804会議室 
樋口理事 

細川理事 

4 

10/17(火) 

11/8(水) 

11/21(火) 

平成 29年度(第 37回)難病講習会 9階大講堂 
樋口理事 

細川理事 

 

３．地域医療確保修学生研修会後の懇親会〔11/12(日)〕への助成について 

伊藤(健)理事より説明され、承認された。 

 

４．臓器移植対策推進功労者に対する厚生労働大臣感謝状贈呈候補者の推薦について 

樫尾理事より説明され、愛知腎臓財団から推薦された小倉靖弘先生(名古屋大学)を

本会から推薦することが承認された。 

 

５．愛知県医師会立名古屋助産師学院共益費の減額について 

大輪理事より説明され、平成 19年度より本会と名古屋市医師会との間で共益費に

関する覚書を取り交わしていたが、愛知県産婦人科医会より、閉校までの 1年間
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について名古屋市医師会へ減額の要請を行い、承認された。これに伴い、新たに

共益費に関する覚書(平成 29年度限り)を取り交わすことが承認された。 

 

―協議事項― 

６．会費の減免申請について 

西山理事より説明され、岡崎市医師会より申請があった会費の減免申請が承認さ

れた。 

 

７．入会金の徴収猶予申請について 

西山理事より説明され、名古屋市医師会より申請があった入会金の徴収猶予申請

が承認された。 

 

８．被災害会員に対する災害見舞金の交付について 

樫尾理事より説明され、尾北医師会から報告された豪雨・落雷による被災害会員

に対して、災害見舞金を交付することが承認された。 

 

９．その他 
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─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．中部医師会連合第 2回常任委員会〔8/5(土)〕について          

(中部医師会連合主催：日本平ホテル) 

柵木会長より、2017年 CMAAO東京総会出席者の募集及び自民党行政改革推進本部

提言「厚生労働省の支払基金改革案に関して」、当面の医療問題について協議し、

続いて日本医師会第 4回理事会の状況、日本医師会各種委員会概況、中部医師会

連合事務引継ぎについて報告されたと説明された。なお、「厚生労働省の支払基金

改革案に関して」については、9月 19日(火)に開催される都道府県医師会長協議

会において、中部医師会連合として日本医師会の見解について質問することとな

った。 

 

２．関西医師会連合常任委員会〔8/5(土)〕について 

(関西医師会連合主催：日本平ホテル) 

柵木会長より、事務引継ぎ及び平成 28年度の収支決算の監査について報告された

こと、平成 30年度役員の選出が行われたこと、平成 29年度地域医療構想につい

て意見交換を行ったことが報告された。 

 

３．第１回日本医師会医療情報システム協議会運営委員会〔7/26(水)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

吉田理事より、医療情報システム協議会の開催時期並びに時間割、プログラム案

について検討したと報告された。「I 日医 IT化宣言 2016の実現に向けて」、「Ⅱ AI

によって変わる医療の未来」、「Ⅲ 改正個人情報保護法の医療現場への影響につい

て」をテーマとすることが提案され、おおむね了承されたと説明された。 

 

４．日医公衆衛生委員会〔7/28(金)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

吉田理事より、経済産業省・内閣府の江崎禎英氏並びに厚生労働省の高木有生氏

から、健康寿命の延伸に向けての国の取り組みが紹介され、そのことについて議

論したと報告された。また、その後、各地域での取り組みについての紹介があっ

たが、時間の都合で議論は次回へ繰越となったと報告された。 

 

５．日医第 3回医師会組織強化検討委員会〔8/3(木)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

大輪理事より、都道府県医師会、郡市区等医師会事務局職員を対象とした新たな

研修会を今年度内に行うこととなり、また、大学医師会に係る現況調査等の内容

について検討したと報告された。 
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６．日医医療安全対策委員会〔7/26(水)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

森理事より、日医会長からの諮問「医療事故調査制度における確実な院内事故調

査を担える人材育成のあり方について」について議事が進められたと報告された。

平成 29年度医療事故調査制度に関する研修会についての報告の後、答申に盛り込

むべき内容について、各ブロック代表の 11人の委員から事前に提出された意見を

項目ごとに述べ、それに従って委員長、副委員長、日医担当理事でまとめ、次回

の委員会で検討することになったと報告された。 

 

７．日医生活習慣病(糖尿病・COPD 等)担当理事連絡協議会〔8/2(水)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

浅井理事より、都道府県医師会担当理事 93名、日本医師会公衆衛生委員 3名、学

会関係者・厚労省 23 名が参加し、生活習慣病対策の現状と課題について討議した

と報告された。また、都道府県医師会における COPD対策推進会議等の設立状況に

ついて、全国的に立ち上げ状況が良くないことについて報告された。 

 

【本会関係会議について】 

８．ホームページ・IT 化対策委員会〔7/21(金)〕について 

(804会議室) 

吉田理事より、リモート会議システムについて現状を報告し、地区医師会の参加

状況を確認したこと、実際の研修会等開催にあたり今後の課題として出退管理を

挙げ、実践的な運用に向けて継続協議することとなったことが報告された。また、

ウェブページリニューアルについて、先回の委員会で示したサイトマップを元に

制作を進め、ホームページ制作業者の選定状況等、進捗について報告したと説明

された。 

 

９．勤務医部会幹事会〔7/19(水)〕について 

(801・802 会議室) 

伊藤(健)理事より、勤務医生協の理事会報告のほか、日本医師会病院委員会・勤

務医委員会の報告が行われたこと、全国医師会勤務医部会連絡協議会の案内が行

われたことが報告された。また、フリートークでは、医療倫理に対する取り組み

について各病院の現状を話し合ったと報告された。 

 

１０．第 4 回愛知県医師会地域医療政策研究機構〔7/26(水)〕について 

(5階医師連盟会議室) 

伊藤(健)理事より、愛知県医療審議会医療体制部会および日本医師会第 5回病院

委員会の資料について話し合われたと報告された。また、愛知県医師会地域医療

政策研究機構勉強会〔9/7(木)〕について説明され、本会役員の出席を依頼された。 
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１１．社保指導委員会〔7/25(火)〕について 

(801～803 会議室) 

加藤理事より、個別指導(6月～7月)及び新規個別指導(5月～7月)の報告が資料

に基づきなされたこと、また、個々(自院)の保険医療機関平均点数について、厚

生局に対し電話等での照会が可能となった件について等報告したと説明された。 

 

１２．調査室委員会〔7/25(火)〕について 

(5階医師連盟会議室) 

大輪理事より、調査室だよりとして実態調査結果を発表、内容について協議した

こと、最新の経済財政諮問会議の動向について解説したことが報告された。また、

その他 MEDIFAX、Twitter記事についても解説・議論したと報告された。 

 

１３．第 1 回医療関連職検討委員会〔7/31(月)〕について 

(801会議室) 

大輪理事より、「埼玉県医師会看護養成所あり方検討委員会」における決議につい

て、大橋医療高等専修学校(埼玉県川口市)についての情報提供を行ったと報告さ

れた。また、看護師等学校への補助金配分、地区医師会への委託金配分の検討を

行い、次年度以降の補助金配分については、学校は減少するが、今年度と同額を

県へ要望する方向となり、各学校より意見を集めることとなったと説明された。 

 

１４．産業保健部会幹事会〔7/28(金)〕について 

(6階研修室) 

西山理事より、新任の幹事及びオブザーバーより自己紹介があったこと、平成 30

年 1月から 3月迄の研修会開催日程及び平成 29年度メンタルヘルス研修会(案)につ

いて協議したことが報告された。また、日本医師会第 4回産業保健委員会について

報告を行ったこと、愛知労働局、愛知県産業労働部、愛知労働基準協会、愛知産業

保健総合支援センターより情報提供があったこと、郡市医師会における産業医研修

会(実地研修)受け入れ事業場の紹介について意見交換を行ったことが報告された。 

 

１５．愛知県医師会医療安全支援センター(苦情相談センター)委員会〔7/25(火)〕につ

いて 

(6階研修室) 

樋口理事より、事例報告・検討(平成 29年 6月分)は、新規事例 112件(№17-194～

17-305)、継続相談 56件、総計 174件(歯科 6件)であったと報告された。また、「医

師の暴言により引きこもりの息子が死にたいと言い出した」「エコー検査時、声掛

けも無く下着を見られて恥ずかしい思いをした」「（数年前に既に手続きの済んで

いる自賠責保険に関連した症例について）医師が診断書に症状をきちんと記載し

てくれない」「ピロリ菌除去の時期」の計 4件について検討を行ったと報告された。 
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１６．愛知県医師会会員相談窓口第 1回事例検討会〔8/4(金)〕について 

(5階医師連盟会議室) 

樋口理事より、案件 125件(うち診療報酬に関する相談 81件)について報告し、特

に過去に類似した事例がないものについて協議したと報告された。また、会員相

談窓口事例検索システムに掲載する事例(2015年度分)について検討を行ったと

報告された。 

 

１７．健康教育委員会〔8/2(水)〕について 

(801会議室) 

纐纈理事より、健康教育講座〔平成 29年 12月～平成 30年 3月分〕の開催及び平

成 30年度の予定、健康教育講座「地域開催」、あいち健康ナビ「健康コラム」執

筆者推薦及びイベントコラムについて協議し、また、お知らせチラシの活用につ

いて意見交換を行ったと報告された。 

 

１８．愛知県医師会無線システム災害想定訓練〔8/1(火)〕について 

(7階情報センター) 

細川理事より、愛知県東部に台風が上陸したという想定で、医師会 12機関、災害拠

点病院 8機関、基幹病院 9機関の計 29機関が参加し、無線交信、広域災害システム

(EMIS)の入力、メール・FAXでの情報収集訓練を行ったことが報告された。一部電

波状態が不安定な機関もあったが、滞りなく交信できたこと、EMISについて、災害

拠点病院と併せて 2医師会(岡崎市・豊橋市)に入力いただいたことが報告された。 

 

１９．「現代医学」誌編集委員会〔7/27(木)〕について 

(501会議室) 

大輪理事より、本会ホームページの閲覧数について報告し、閲覧数を増やすため

の方策としてフリーアクセス、冊子の作成等について検討を行ったと報告された。

項目「CPC」は次号より「病理の現場から」というタイトルへ変更することとし、

64巻 2号、65巻 1号及び 65巻 2号の進捗状況の確認行った。また、66巻 1号の

執筆者及びテーマについて議論を行ったことが報告された。 

 

２０．講演会・研修会等について 

柵木会長より、下記 No.1～6の本会主催の講習会・研修会等は一括報告とすると

発言された。 

*は共催・協賛等 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

１   *7/24（月） 
こどもの命を守るために 事故防止と乳幼

児心肺蘇生セミナー 
68名 

細川理事 

大輪理事 

2 7/25(火) 産業医研修会 132名 
西山理事 

樫尾理事 
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No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

3 7/29(土) 医療従事者の認知症対応力向上研修 88名 
野田理事 

林理事 

4 7/30(日) 
平成 29年度地域包括診療加算・地域包括診

療料に係るかかりつけ医研修会 
488名 

野田理事 

林理事 

5 8/3(木) 社保集団指導講習会並びに医療安全説明会 232名 
加藤理事 

樋口理事 

6 8/6(日) 
かかりつけ医等心の健康対応力 

向上研修会 
49名 

西山理事 

樫尾理事 

 

【行政、その他関係団体等会議について】 

２１．第 8 回エコチル調査愛知ユニットセンター運営協議会〔8/4(金)〕について 

(エコチル調査愛知ユニットセンター主催：栄ガスビル) 

柵木会長より、エコチル調査とは、環境因子が子供の成長・発達に与える影響に

ついて調査するものであり、10万人を対象に 14年間追跡調査をすると説明され、

標記会議においては、最終的に 80％以上の結果を確認できるよう、調査からのド

ロップアウトを防ぐ方策について主に検討を行ったと報告された。 

 

２２．「愛知県地域両立支援推進チーム」第 1回会議〔7/24(月)〕について 

(愛知労働局主催：名古屋合同庁舎) 

西山理事より、標記会議は、厚労省の本年度最優先事業としての治療と仕事の両

立支援を効率よく実行するため、働き方改革実行計画に基づき、地域特性に合わ

せた取組みを行うための関係者及び関係機関によるネットワークを構築し、取組

の連携を図ることを目的とするものであると説明された。両立支援に係る関係各

機関の取組の実施状況の共有、並びに連携を平成 33年まで行うと報告された。 

 

２３．愛知県警察本部検視実務専科〔8/2(水)・4(金)〕について  

(愛知県警察本部主催：愛知県警察学校) 

細川理事より、愛知県警察学校にて 12：50～15：40の講義時間で、私(細川)より

検視について、小林先生より Aiについて講義を行ったと報告された。 

 

２４．中部国際空港緊急計画連絡協議会「図上シミュレーション訓練」〔8/3(木)〕につ

いて 

(中部国際空港緊急計画連絡協議会主催： 

中部国際空港株式会社貨物地区第 2国際貨物上屋内) 

細川理事より、全体講義・訓練ルール説明、各ブースでの訓練進行説明の後、訓

練が開始され、愛知県医師会は、合同調整所での活動を行ったと報告された。 
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２５．平成 29年度第 1回愛知県障害者施策審議会〔7/27(木)〕について 

(愛知県主催：愛知県庁本庁舎) 

野田理事より、第 4期愛知県障害福祉計画の進捗状況の報告と第 5期計画の骨子が

説明されたと報告された。新規項目として障害児支援の提供体制が加えられること

になったこと、手話言語について聾学校における手話を会得できるようにすること

が報告され、また、普通学級で学んでいる発達障害児の授業へのパソコンやカメラ

等の持ち込みについての理解を求めたこと、特別支援学校教諭免許状の保有率が低

いことから保有率を上昇させる取り組みなどが紹介されたと報告された。 

 

２６．平成 29年度第 1回愛知県介護労働懇談会〔7/26(水)〕について 

(公益財団法人介護労働安定センター愛知支部主催：住友生命名古屋ビル) 

林理事より、事務効率化の事例発表の後、「現場におけるリーダー職の育成について」

の意見交換があり、各施設ともに人材不足や、研修会、講演会等への出席がなかな

かできず、リーダー職の育成問題となっていることがわかったと報告された。また、

平成 29年度の新たな事業の取り組みについて協議がなされたと報告された。 

 

【その他事項について】 

２７．その他 

(１) 医学会総会におけるソシアルイベントについて 

樫尾理事より、第 30回日本医学会総会 2019中部におけるソシアルイベントにつ

いて説明され、世話人を務めていただける医師を探している旨依頼された。 

 

(２) 研修医の入会促進について 

樫尾理事より、各臨床研修指定病院のうち、地域医療支援病院として指定を受け

ている病院の会議に出席している担当理事及び各病院所在地の地区医師会選出の

本会役員に対して、当該病院における研修医の入会促進について、指導医等への

説明の協力を依頼された。 

 

―話題提供─ 

１．遠隔診療 －１－ 

大輪理事より、最新の情報を提供された。第 2弾は後日提供の予定。 
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以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

平成２９年８月１０日 

議 長 代表理事                    ㊞ 

代表理事                    ㊞ 

代表理事                    ㊞ 

監  事                    ㊞ 

監  事                    ㊞ 

監  事                    ㊞ 

議事録作成者                  ㊞ 

 


